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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ 
защиты детей

Ежегодно 1 июня прогрессивная 
общественность всего мира отме
чает Международный день защи
ты детей. Благородная деятель
ность в защиту подрастающего по
коления — это прежде всего борь
ба за предотвращение новой вой
ны, за сохранение здоровья де
тей, за их воспитание и образо
вание.

Во главе великого движения в 
защиту юного поколения земли 
стоит Международная демократи
ческая федерация женщин 
(МДФЖ). Ее решением в ноябре 
1949 г. был установлен Междуна
родный день защиты детей.

В Советском Союзе и странах 
народной демократии 1 июня про
ходит как смотр достижений в 
области охраны материнства, 
дальнейшего улучшения образова
ния и воспитания детей.

Советское государство оказыва
ет женщине-матери огромную ма
териальную помощь. Только в 
1957 г. выплачено пособий много
детным и одиноким матерям, по

В комсомолЬско-молодеЖной 
комплексной бригаде

Комсомольско-молодежная ком
плексная бригада, возглавляемая 
Николаем 'Сапожковым, создана 
недавно, всего около двух меся
цев. Но о ней уже ходит добрая 
слава среди рабочего коллектива 
235 управления.

В коллективе 30 плотников и 
бетонщиков. Большинство из 
них комсомольцы и молодежь. До 
объединения бригада плотников 
занималась только плотничными 
работами. А бригада девушек- 
разнорабочих очищала стройки 
от камня, рыла траншеи, разгру
жала строительные материалы.

— Работа была, какая-то неза
метная,— вспоминает групкомсорг 
Тоня Векшина.— Делаешь, дела
ешь, а следов никаких не остает
ся. Другое дело теперь в комплекс
ной бригаде. Каждый из нас 
чувствует, что создает что-то 
своими руками.. Да и заработная 
плата значительно увеличилась.

Сейчас коллектив заканчивает 
бетонировать железобетонную 
галерею № 2 склада-заполнителя 
завода ячеистых бетонов. Большая 

беременности и родам 9 миллиар
дов рублей, то есть на 700 мил
лионов рублей больше, чем в 
1956 г. Сейчас в Советском Сою
зе более 7 тысяч детских консуль
таций. В 1957 году в детских са
дах и яслях СССР воспитывалось 
более 3 миллионов детей рабочих 
и служащих. В текущем году дет
ских садов и яслей будет еще 
больше. Свыше 30 миллионов де
тей обучается в школах.

Женщины капиталистических 
стран выступают 1 июня против 
гонки вооружений и пропаганды 
войны, за увеличение ассигнова
ний на нужды детей. Ведь около 
200 миллионов детей там не име
ют возможности посещать школу.

В нынешнем году Международ
ный день защиты детей совпада
ет с открытием в Вене IV кон
гресса МДФЖ, на котором еще 
громче прозвучит голос предста
вителей женщин всех стран в за
щиту мира, за прекращение испы
таний атомного оружия и сокра
щение вооружений.

часть работы облегчена тем, что 
разгрузка и подача бетона на ра
бочее место ведутся в специаль
ных металлических коробках ав
токраном.

— Правда, эта механизация 
введена совсем недавно,— расска
зывает Николай Сапожков. — 
До этого все делали вручную. И 
никто не жаловался на трудности. 
Дружный коллектив у нас. Рабо
тают все на совесть. Хотя есть 
один плотник Подскребышев, ко
торый иногда на работе в нетрез
вом виде появляется. Мы его всем 
коллективом на днях крепко про
песочили. Никому ребята спуску 
не дают. А

Во время обеденного перерыва 
Тоня Векшина ежедневно читает 
газеты и попутно проводит корот
кие беседы.

В конце месяца в коллективе, 
как правило, бывает производст-

Майский а..... -
1 __план— 

досрочно
27 мая коллектив комбината I 

производственных предприятий 
завершил выпуск продукции в : 
счет месячного государствен-; 
ного плана. Еще раньше вы- ■ 
полнили план цехи комбината:: 
21 мая — второй шлакоблоч-; 
ный, а 26 — оба бетоноарма-1 
турных. ;

До конца месяца коллектив; 
комбината даст стройкам на: 
несколько сот тысяч рублей: 
сверхплановой продукции.

Победители 
соревнования

На заседании постройкома 33 
треста подведены итоги социали
стического соревнования между 
управлениями и бригадами за ап
рель. Первое место присуждено 
коллективу 235 управления, кото
рый перевыполнил государствен
ный план, выполнил план по вы
работке и снизил себестоимость 
строительства на 3,5 процента.

Лучшей строительной площад
кой треста признана стройпло
щадка № 2 строительного управ
ления № 235 (производитель ра
бот тов. Гагарин). Этот коллек
тив на 129 процентов выполнил 
апрельский план. Выработка здесь 
составила 115 процентов.

Звание «Лучшая бригада» при
суждено комплексной хозрасчет
ной бригаде каменщиков тов. Ка- 
щея и бригаде плотников тов. 
Бабыкина.

венное собрание и подводятся 
итоги социалистического соревно
вания. В апреле, например, брига
да выполнила задание на 140 
процентов.

Но это не предел. 
Комсомольско - молодеж
ная бригада могла бы

иметь еще лучшие показатели, 
если бы ритмично подавался бе
тон с завода железобетонных из
делий. Дело в том, что перерыв 
на заводе с 11 часов дня, а у 
строителей с 12. В результате 
получаются в это время перебои 
с доставкой бетона. В 235 управ
лении есть растворный узел, но 
он по техническим неисправно
стям больше простаивает, чем ра
ботает.

Главному механику тов. Беля
кову следует принять решитель
ные меры и устранить неисправ
ности механизмов на растворном 
узле. Тогда строители смогут ра
ботать еще производительнее.

. * * *
НА СНИМКЕ: Тоня Векшина, 

комсорг бригады и ее подруга Ха
физа Физледжинова за работой.

Текст А. Петрова.
Фото Н. Иванова.* *

На стройплощадке завода „Пластмасс“ 
Слово коллектива

На днях на стройплощадке за
вода «Пластмасс» состоялось ра
бочее собрание. Более двухсот 
строителей оживленно обсуждали 
постановление майского Пленума 
ЦК КПСС об ускорении развития 
химической промышленности и 
особенно., производства синтетиче
ских материалов.

В ответ на постановление Пле
нума строители взяли конкретные 
социалистические обязательства 
пр досрочному вводу в эксплуа
тацию производственных корпусов 
завода.

Коллектив решил закончить 
строительно-монтажные работы на 
пусковом комплексе цеха поли
этилена к 25 сентября, сдать ве
домственной комиссии к 20 июня 
цех этилена и насосную водообо- 
рота, к 10 августа помещение газ
гольдерной и 30 августа градир
ню. Строители также дали слово 
снизить стоимость строительства 
против плановой на 0,5 процента, 
сэкономить от внедренных пред
ложений не менее 200 тысяч руб
лей и обучить новым и вторым 
профессиям 79 человек.

За последние дни в коллективе 
строителей поднялась производи
тельность труда. Бригада плотни
ков тов. Дзяпчука на градирне 
закончила подготовку под монтаж 
металлоконструкций и забетони
ровала железобетонный резервуар. 
Идет к концу монтаж газгольдер
ной.

На кладке цеха полиэтилена 
отличается комсомольско-моло
дежная бригада каменщиков Яна 
Порубая, посланная сюда для ока
зания помощи из строительного 

управленйя № 752. С первых 
дней каменщики перевыполняют 
нормы и высококачественно вы
полняют работы.

Комсомольско - моло д е ж н а я 
бригада штукатуров под руко
водством тов. Чекановой на днях 
начала внутреннюю штукатурку 
цеха полиэтилена.

Сейчас, когда коллектив взял 
на себя повышенные социалисти
ческие обязательства, требуется 
постоянная помощь со стороны 
руководителей и отделов 89 тре
ста. А ее пока не чувствуется.

Цех полиэтилена очень сложное 
сооружение. Однако участок не 
укомплектован инженерно-техни
ческими работниками. Тем не ме
нее этот вопрос не решается.

На стройке не бывает главный 
механик тов. Поддубицкий, хотя 
с механизацией у нас далеко не 
благополучно. Диспетчера тов. 
Логинова также можно видеть 
на любой стройке, только не на 
заводе «Пластмасс».

Не случайно строители ежеднев
но недополучают материалы. Изо 
дня в день раствор доставляется 
на площадку только в 11 часов 
дня. Срываются графики поставки 
столярных изделий и железобе
тонных конструкций.

Пора работникам треста отре
шиться от кабинетного стиля ру
ководства, больше бывать на 
стройках и оказывать им практи
ческую помощь.

Я. ПОЛОНСКИЙ, 
главный инженер 

управления № 754.



КОМСОМОЛЬСКАЯ 
жизнь

Когда члены бюро не проявляют 
инициативыСлучилось так, что Бориса Соболева все же избрали секретарем бюро ВЛКСМ 766 управления. Влиятельные представители: секретарь партбюро управления тов. Мартынов и секретарь райкома комсомола тов. Куликов убедили молодежь, что следует поступить именно так. Сам Борис приводил веские доводы против: ведь он является депутатом городского Совета, учится на втором курсе вечернего строительного техникума. Нельзя же взваливать все на одного...Тогда Борису говорили, что будут помогать, что у него активные члены бюро, что парторганизация не останется в стороне от помощи комсомольской организации.И хотя трудно было Борису находить время для комсомольской работы, но он делал это, и бюро несколько оживило деятельность организации. Улучшилась культурно-массовая работа. Было проведено несколько вечеров молодежи, культпоходы в музеи, КОЛ; лективные просмотры кинокартин, турниры шахматистов. Во всем этом, кроме членов комитета, участвовали и комсомольцы- активисты, такие как Иван Волков, Виктор Пономарев и другие.Активнее стали бороться комсомольцы с нарушителями общественного порядка, в общежитиях члены бюро вместе с культурно- бытовым советом обсуждали тех, кто мешал культурному отдыху молодежи. По настоянию комсомольцев был отремонтирован красный уголок управления, в библиотеке стали работать комсомолки Нина Семенова и Дина Бахтимирова.Но если деятельность бюро оживилась; то очень немного — комсомольская организация по- прежнему работает плохо. Причин этому несколько.Одной из них является невнимание парторганизации к работе комсомола. Более чем полгода прошло со дня избрания бюро ВЛКСМ,-----------

В новом управленииВ недавно созданном управлении «Отдел-строй» построечный комитет 33 треста провел профсоюзную конференцию. Ее участники избрали цеховой комитет управления, товарищеский суд, редколлегию стенной газеты. Избрано постоянно действующее производственное совещание. В него вошли 35 передовых рабочих и инженерно-технических работников.

Ч ЕТВЕРТЬ века назад — 1 июня 1933 года — был пущен один из крупнейших заводов отечественного тракторостроения—Челябинский тракторный завод. Предприятие сооружалось в годы первой пятилетки, когда социалистическое сельское хозяйство испытывало нужду в большом количестве новой мощной техники.Создатели завода предусматривали механизацию многих технологических процессов. Завод был построен как высокомеханизированное предприятие с конвейерной сборкой машин. Здесь впервые в мире было начато мас-
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но парторганизация ни разу не удосужилась хотя бы на заседании партбюро заслушать отчет тов. Соболева о работе. Но может быть руководители парторганизации осуществляют повседневное руководство? Ничуть. Секретарь парторганизации совсем не интересуется комсомольской работой. Он забыл о своем обещании помогать.Как же сейчас комсомольцы участвуют в производственных делах, как учатся, как выполняют уставные обязанности. Секретарь бюро комсомола нарисовал нам довольно неприглядную картину.Хотя среди комсомольцев многие являются передовиками производства, а такие, как маляр Юрий Шипович, бригадир комплексной бригады каменщиков Михаил Бугуев, слесарь Виктор Дернов, каменщик Евгений Волков и штукатур Нина Семенова значительно перевыполняют задания, в управлении до сих пор нет комсомольских контрольных постов, нет ни одной комсомольско- молодежной бригады. Такие бригады создавали. Но, как правило, существовали они очень недолго. Бригады распадались потому, что их часто переводили с участка на участок, неудовлетворительно обеспечивали материалом и инструментом, потому что невнимательно относились к ним хозяйственные руководители.Несколько комсомольцев учится в школах рабочей молодежи и техникумах. Это хорошо. Но таких десять человек, а комсомольцев в организации — более 60. Где же учатся остальные? Да нигде. В начале учебного года в управлении организовали для комсомольцев кружок текущей политики. На его занятия ходили человек 10—15. Руководил кружком коммунист тов. Тетерин. Но случилось так, что после трехчетырех занятий он заболел и занятия прекратились, а больше не возобновлялись.Организация не растет. Со дня отчетного собрания здесь не при-
В цеховой комитет профсоюза избрано 11 человек.Состоялось первое организационное заседание цехкома. Председателем избрана тов. Книжни- кова. Получили постоянные поручения и остальные члены цехкома.

И. КОРЧАГИН, 
председатель постройкома

33 треста.

25-легпие Челябинского 
тракторного заводасово-поточное производство гусеничных тракторов С-60.Тракторостроители быстро наращивали темпы выпуска машин. Уже в ноябре 1934 года с конвейера сошел 10-тысячный трактор. В 1935 году выпуск тракторов по сравнению с предыдущим 1934 годом удвоился.На заводе велись большие работы по дальнейшему совершенствованию производства, снижению себестоимости выпускаемой продукции и созданию новых высокопроизводительных машин. В 1937 году началось производство более мощных дизельных 65- сильных тракторов «Сталинец- 65». В марте 1940 года был собран юбилейный 1 ОО-тысячный трактор.Хорошо потрудились челябинские тракторостроители в годы 

нято в комсомол ни одного человека, хотя на стройке работают сотни юношей и девушек.А как проводятся общие комсомольские собрания?Об этом нельзя не сказать подробнее. Ведь на таких собраниях должны решаться важнейшие комсомольские дела. Но собрания бывают редко. Последнее созывалось дважды, но так и не состоялось. На нем предстояло обсудить вопрос о трудовой дисциплине на производстве. Первый раз собрание не провели из-за того, что не явился докладчик — секретарь парторганизации управления тов. Мартынов. Во второй раз докладчик пришел, но не собрались комсомольцы. Этот пример свидетельствует о низкой дисциплине.22 мая партийная организация управления провела совместно с комсомольцами собрание, посвященное итогам работы XIII съезда ВЛКСМ. Речь шла о том, как лучше претворить в жизнь решения съезда. Правда, комсомольцев на собрании было немного, но вопрос обсудили и решение приняли неплохое. В постановлении говорилось о необходимости усилить партийное руководство комсомолом, намечалось организовать на всех участках комсомольские контрольные посты, повести борьбу за повышение производительности труда, за снижение себестоимости строительства и т. д.Главное сейчас — претворить принятое решение в жизнь, добиться коренного перелома в работе комсомольской организации. И в этом деле начать нужно с комсомольского бюро. Ведь кроме Бориса Соболева, в него избраны молодые рабочие тт. Стеблинский, Воронко, Журиков, мастер тов. Жаринова, инженер ПТО тов. Же- ваго. До сих пор они не проявляют достаточной инициативы. Очень жаль, что в этом их оправдывает сам секретарь тов. Соболев. Он ссылается на занятость членов бюро на производстве, из- за чего, якобы, у них мало времени для выполнения общественного поручения. Но ведь это не так. Никто из них не учится и не имеет никаких других поручений. Значит сам Борис Соболев должен настойчивее привлекать к работе актив. Без их участия дел не поправишь. Пора, давно пора и партийной организации по-настоящему руководить комсомолом. Нужно, чтобы комсомольская организация 766 управления стала подлинным вожаком молодежи.
А. ШЕМЕТИЛО.

Великой Отечественной войны. За доблестный труд коллектив завода в 1944 году был награжден орденом Красной Звезды, а в 1945 году — орденом Кутузова I степени. Коллектив конструкторского бюро в том же году был награжден орденом Ленина.Новая крупная производственная победа была одержана тракторостроителями в 1946 году — начался выпуск мощного трактора С-80. Эта машина нашла широкое применение в народном хозяйстве.За последние годы завод оснащен новыми современными высокопроизводительными агрегатами-станками. В цехах предприятия — большое количество поточных линий и конвейеров, на которых производится поточная обработка деталей.

Комсомолка Маша Пестерева всего один год работает на бетоно
арматурном заводе № 1 треста «Стройдеталь-70». Она окончила 
курсы крановщиков и теперь умело управляет мостовым краном. 
Маша обеспечивает бесперебойную работу бетонщиков и всегда вы
полняет по полторы нормы.

Фото В. Каушанова.
------------------------------------- -------------------------------------------------------------------

Световая газетаРедколлегия световой газеты, выпускаемой нашим клубом «Южгорстроя», подготовила номер световой газеты.Большая часть его посвящена решениям майского Пленума ЦК КПСС, открывающим замечательные перспективы развития химической промышленности, удовлетворения потребностей населения в тканях, одежде и обуви.В решении этих задач немалую роль призваны сыграть Уральский завод химического машиностроения, завод резиновых технических изделий, камвольный комбинат. Достаточно сказать, что Уралхиммашвавод дает 28 процентов общего объема выпускаемой в Российской Федерации продукции химического машиностроения, а завод РТИ обслуживает 20 экономических районов страны. Ответственна и почетна задача коллектива «Южгорстроя», сооружающего цеха этих предприятий химической промышленности. Об этом зритель узнает из диаграмм и схем, данных в первых кадрах нашей газеты.Затем газета рассказывает о трудовых буднях наших строителей, их производственных успехах и о том, что им мешает.На третьем стройучастке рейдовая бригада световой газеты познакомилась с комплексной хозрасчетной бригадой Б. Белякова. При отличном качестве работ она выполняет сменное задание на 170—180 процентов.Много хороших людей работает на наших стройках. С неко
КАЖДЫЙ ИНЖЕНЕР, ТЕХНИК 

И РАБОЧИЙ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЯ»

должен читать
«СТРОИТЕЛЬНУЮ ГАЗЕТУ»

Открыта подписка на «Строительную газету» на второе полуго
дие 1958 года.

Подписка принимается без ограничений всеми отделениями Союз
печати и связи и общественными уполномоченными построечных 
комитетов.

Условия подписки на «Строительную газету»
на 6 мес. —23 руб. 40 коп.
на 3 мес. —11 руб. 70 коп.

торыми из них нам и хотелось познакомить зрителей световой газеты.Бывая на строительных объектах, мы столкнулись также с бесхозяйственностью и халатностью отдельных руководителей. 'Такое положение, например, на площадке керамического завода, которая вся изрыта ямами и котлованами, залита водой. Мы использовали это для сатирической картинки.А вот еще один кадр световой газеты. Несколько каменщиков из бригады Буркова, работающей на строительстве камвольного комбината, о чем-то возбужденно разговаривают, жестикулируя и перебивая друг друга.Время горячее, а раствор подают с перебоями. И вот рабочие опять стоят два часа в ожидании очередной машины с раствором.Это было восьмого мая, когда на- площадку пришел фотограф П. |С. Маракулин и заснял этих строителей.Рейдовая бригада побывала в нескольких общежитиях строителей и посмотрела, чем занимается молодежь в часы досуга. Фотоаппарат запечатлел крановщика В. Юрченко за приготовлением уроков, молодежь общежития № 16 — в красном уголке на лекции, нескольких юношей — за шахматной доской.Обо всем этом рассказывает номер световой газеты нашего клуба.
Г. ЯНУТА, редактор 

световой газеты.



День строителя-рационализатора—------ ------- -------------- £
Безобжиговый 

кирпич и блоки 
из местных материаловВторой раз в этом году, 23 мая, в Уральском доме техники проходил День строителя-рационализатора, организованный коллективными уси-

8
На 175 процентов выполняет К 

норму выработки опытный плот- 8 
ник Ф. П. Бирюков. Он работает ® 
в бригаде С. И. Богомолова (232 К 
управление треста № 33).

На снимке: тов. Бирюков уста- ® 
навливает оконный переплет.

Фото В. Каушанова. К

И быстрее, | 
и легче |Все больше новых домов появ- ляется на ул. Культуры. Быстро^ растут стены 100-квартирного до-^ ма № 32-33. Здание начали закла-® дывать в марте, а сейчас уже вы-К ложено два этажа. Да это и по-® нятно. Дом строится из крупных® блоков. 8Совсем недавно к крупноблоч-^ ному строительству в нашем уп-^ равлении относились с недовери-® ем. А теперь совершенно иное к дело. |— Мы на практике убедились, 8 что дома из крупных блоков стро-К ить быстрей и легче, — говорит® бригадир М. Лесанов. ®Монтаж блоков на доме ведут® комплексные бригады братьев Ле-& сановых. Каждая из них трудит-®

лиями Дома техники и областного правления научно-технического общества строительной промышленности. Выступления участников этого дня были посвящены проблемам использования местных строительных материалов.Большой интерес вызвало сообщение директора института «Уралгипролесдрев» Виталия Ивановича Лебедева на тему: «Изготовление безобжигового кирпича, крупных блоков и фундаментов из любых грунтов с применением катализатора».Новый строительный материал, который с помощью катализатора можно получить из суглинка, глины, песка, трепела, дресвы и других грунтов, создан В. И. Лебедевым в содружестве с геологом В. Б. Левинсоном и технологом В. X. Бусловым.Процесс изготовления этого строительного материала — безобжигового кирпича — весьма прост. Берется 70 процентов грунта и 30 процентов негашеной извести. Смесь загружается в вибромельницу. Полученный вибропомол обладает качествами цемента марки «200» и до «350». Затем 20 процентов вибропомола шихтуется с 80 процентами любого грунта и из этого сырья формуется кирпич. Формовка его проводится мокрым способом с добавкой в воду катализатора. Происходит химическая реакция катализатора с известью, что вызывает ускоренный процесс карбонизации. Известь превращается в известняк, одновременно цементируя глинистые и песчаные частицы.Полученные кирпичи в течение суток пропариваются в автоклаве или выдерживаются шесть-десять суток во влажной среде. После этого стеновой материал готов. Получился прочный безобжиговый кирпич с маркой от «70» и выше.Вибросуглинистая масса может быть применена как заменитель цемента при кладке, при постройке откосов железнодорожных насыпей, дамб, покрытий дорог, взамен крепёжного материала в шахтах, использована для изготовления виброшифера и вибробута, употребляемого при закладке фундаментов.

Из вибропомола по этой же технологии можно изготовлять крупные блоки, панели, облицовочные плиты, черепицу и т. д.Стоимость безобжигового кирпича в два с лишним раза ниже стоимости красного кирпича, получаемого путем обжига.Новый строительный материал обладает очень малой водопоглощаемостью, не превышающей пяти процентов. В него свободно входят гвозди, причем отверстие не крошится и вокруг него не получается трещин.Новый стеновой материал неоднократно исследовался в лабораторных условиях, прошел испытание и на заводе. Испытания подтвердили эффективность расчетов изобретателей.Но дальше дело пока не двигается. Внедрение этого материала в производство задерживается из-за отсутствия средств, которые должен ассигновать Свердловский совнархоз.Следовало бы строителям заинтересоваться этим эффективным материалом и испытать его на практике.Об использовании местных материалов говорили и другие выступавшие. Начальник центральной лаборатории треста «Базстрой» Г. А. Франк рассказал об изготовлении стеновых блоков из золы Богословской ТЭЦ. Суть его выступления сводилась к раскрытию технологии изготовления зольных блоков,Кандидат технических наук преподаватель Уральского политехнического института А. А.Антипин познакомил собравшихся с готовления гипсобетонных блоков криолитового завода.День строителя-рационализатора демонстрацией технического фильма
методом из- из отходовся на своей захватке. Растет про-® изводительность труда монтаж- ® ников. Если на первых порах зве-§ но каменщиков из трех человек ® монтировало за смену 12—158 крупных блоков, то сейчас 20—25. ,

В. ЛЯНСКОРУНСКИЙ,

закончился«Силикаль-цит — новый строительный материал».
Т. МЫЛЬНИКОВА.

По следам

наших выступлений

начальник участка. 
-------------  *---------------

По графику одно, 
на деле другоеНаш стройучасток сейчас оказался, как говорится, не у дел. В квартале «А» поселка Уралмашзавода строительство, в 'основном, завершено. 'Коллективу 752 управления предстоит здесь окончить лишь два дома. Дом № <6/4, который начали строить еще зимой 1955 года, фактически законсервирован, заказчик не имеет средств и его предстоит сдать в эксплуатацию лишь в 'будущем году. 'Второй 32-квартирный дом с магазином для уралмашевцев коллектив решил сдать в эксплуата- , цию в июле текущего года, хотя по графику он должен вводиться в четвертом квартале. И каменщики 'бригады тов. Дорубая, которые до сих пор вели кладку дома, и каменщики бригады тов. (Матвеева были намерены в короткие сроки завершить кладку.Шлакоблоки и кирпич сейчас есть. 'Казалось бы, только работай, но дело задерживается из-за недостатка панелей для перекрытий.На одной части дома каменщики заканчивают кладку третьего этажа, на другой — второго. Если не поступят панели перекрытий, ;-£2 через день-два придется приостановить кладку.

меров очень

Немного панелей на участке имеется, но беда в том, что их нельзя укладывать. Непонятно, почему, на доме запроектировано десять типораз- панелей перекрытий, что усложняет не только нашу Концертная бригада „на приколе“

работу, но и выполнение заказа на 'заводе железобетонных изделий.Как бы то ни было, но сейчаснам необходимо получить 149 нолей, а всего дитя окончания ма их потребуется 310.Жак же выполняется график ставки панелей?Если по графику в мае
па- до-ионамдолжны были выдать 150 кубометров железобетонных изделий, то на 22 число выдали только 39. График .оказался формальной бумажкой.На той части дома, где заканчивается кладка третьего, последнего этажа, можно приступить к укладке карнизных плит, но плит пока на участке нет и 1бетоноарма- турный завод треста «Стройде- таль-70» даже не обещает их выдать в ближайшее время. Кстати, порой задержка возникает из- за мелочей. Долгое время, например, нам не давали анкерных болтов для крепления карнизных плит, и чтобы разрешить эту «проблему», потребовалось вмешательство управляющего трестом тов. Артемчика.'Руководителям управления и треста «Стройдеталь-70» нужно принять меры для выполнения графика поставок изделий и материалов на строительство дома и создать условия для выполнения социалистических обязательств.

В. НОСКОВ, 
мастер 752 управления.

Чтобы лучше обслуживать строителей, участники художественной самодеятельности клуба «Жилстрой» уже несколько раз выезжали с концертами на строительные площадки и в молодежные общежития треста. За месяц с небольшим таких выездов было 9.Мы могли бы выступать перед строителями еще чаще, но мешает отсутствие транспорта. Каждый раз, собираясь на концерт, мы за два-три дня начинаем звонить по всем телефонам авто- треста и каждый раз безрезультатно.— Нет и не будет вам машины,—отвечает заместитель управляющего трестом тов. Удалов.— В воскресенье все должны отдыхать.

Так было в одно из последних воскресений, когда мы собирались с концертом в общежитие на Ново-Московский поселок. А ехать на автобусе с костюмами и декорациями не могли.Из-за отсутствия транспорта мы не можем вывезти для выступления хор, который очень нравится строителям и его хорошо принимают в клубе, приехать в отдаленные общежития треста, обменяться концертами с самодеятельными коллективами других строительных трестов.Неужели руководители треста «Жилстрой» и автотреста не могут решить эту «неразрешимую проблему».
М. ПОРШНЕВА,

А. ДМИТРИЕВ, И. КОЧЕТКОВ 
и другие члены правления 

клуба.

Будет ли строиться дом?В декабре прошлого года на собрании коллектива стройкомби- ната обсуждался вопрос о строительстве жилого дома своими силами. Рабочие горячо откликнулись на это. Принять участие в самстрое решило 32 человека.Будущие строители своего дома через некоторое время собрались и избрали комиссию, которая должна контролировать работу самстроя. Самстроевцы разделились на бригады. Но... на этом все дело и остановилось.Казалось бы, есть все: и учас

ток выделен под строительство 32-квартирного дома по улице Студенческой, и средства, и люди горят желанием построить дом. Однако строительство так и не начиналось. Почему?Может быть на этот вопрос ответит управляющий трестом «Стройдеталь-70» тов. Давыдов?
Т. СОКОЛОВА, мастер, 

А. КНЯЗЕВ и Р. КОНОВАЛЕН
КО — столяры, А. ЗАЙЦЕВ, 

бригадир комсомольской брига
ды и другие участники строи

тельства.

«УСТАРЕВШИЙ ГРАФИК 
И ПЛАЧЕВНЫЕ ДЕЛА»В корреспонденции под этим заголовком, опубликованной в № 56 газеты, говорилось о непорядках на строительстве школы, которое ведет трест «Жилстрой».Как сообщил главный инженер треста тов. Найденов, на строительстве школы по ул. Сакко и Ванцетти составлен новый график. Он увязан с ресурсами рабочей силы. С первого июня необходимое число штукатуров будет переведено на строительство школы с тем, чтобы в сжатые сроки выполнить здесь все штукатурные работы. Для наружной штукатурки строительству школы передано 800 квадратных метров металлических лесов, которые устанавливаются.

«КОГДА НАВЕДУТ ПОРЯДОК»Под таким заголовком в № 51 было опубликовано письмо тов. Евграфова — работника арматурного цеха стройкомбината.Начальник арматурного цеха тов. Калинин сообщил редакции, что заметка обсуждалась на собрании коллектива, где были намечены мероприятия по улучшению условий труда. В частности, для облегчения погрузочно-разгрузочных работ намечено установить кран «Пионер», а также фрикционную лебедку с бесконечным тросом для работ, связанных с вытяжкой арматуры. Полным ходом идет монтаж точечно-сварочного станка для сварки армокаркасов.
«У РАЗНЫХ ХОЗЯЕВ - 

РАЗНАЯ ЗАБОТА»Руководители управления 752 мало внимания уделяют благоустройству общежитий. Об этом говорилось в статье, опубликованной в № 44 нашей газеты. В ответ начальник стройуправления тов. Петросов сообщил, что на кухне общежития, кроме шести розеток, установлена большая плита. Работники управления приобретают столы и другое оборудование для общежитий.--------------*--------------
Кого берут 

измором?Уже месяц закрыт буфет в помещении треста № 33, и сотрудники каждый обеденный перерыв вынуждены спешить в столовые, расположенные за несколько кварталов. Даже тот, кто уходит точно в начале перерыва, не уверен, успеет ли он пообедать.Иа днях мы узнали, что руководство треста решило буфет больше не открывать, мотивируя тем, что... в помещении заводятся крысы. Такой довод показался нам странным. Ведь ни одна уважающая себя крыса не согласилась бы долго прожить в грязи, которую развели в работавшем недавно буфете. Кроме того, непонятно, кого управляющий трестом тов. Смирнов и председатель постройкома тов. Корчагин собираются взять измором: крыс или сотрудников треста?Мы ждем, что скоро начнет работать хороший буфет с горячими блюдами, и общественные организации не допустят того бескультурья, той антисанитарии, которыми отличался буфет до закрытия.А с крысами можно бороться другими способами.
ИВАНОВ, МАЛЕВСКАЯ, 

СВИДЛО, ШИШКИНА 
и другие всего 12 подписей.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
30 мая 1958 г. 3 Стр.



| ПИСЬМА ИЗ ОДНОГО |
| общежития |

Жить стало веселее
Раньше все «веселье» на вече

рах отдыха в общежитии «Юж- 
горстроя» по Агрономической, 
№ 39 сводилось к танцам под ра
диолу. Но вот мы решили орга
низовать свою самодеятельность. 
Долго не тянули, просто собрались 
в красном уголке, узнали, кто хо
чет заниматься в хоровом, танце
вальном и драматическом круж
ках, и тут же обсудили, что под
готовим к первомайскому концер
ту.

Это было за две недели до 
праздника, и некоторые девушка 
не верили, что из этой затеи что- 
нибудь получится. Но мы с боль
шой охотой учили песни, стихи, 
танцы. Концерт состоялся и даже 
всем понравился. Хор исполнил 
песню «Сибирь», А. Ташкинова 
сплясала «Русскую», Р. Бронни
кова и Г. Грязнова спели частуш

Построить дровяник, 
заменить насос

Почти половину общежития по 
улице Агрономической, № 39 за
нимают семьи строителей третьего 
и четвертого участков треста 
«Южгорстрой». Но в нем нет 
элементарных удобств.

Во-первых, для семей, живущих 
в этом доме, не построены дровя
ники. Несколько человек постави
ли их своими силами, но когда 
это стали делать и другие, то ра
ботники жилищно-коммунальной 
конторы не разрешили ставить их 
на этом месте, а другого так и не 
отводят.

Дровяники необходимы нам еще 
и потому, что в них можно уб
рать из комнат часть вещей. А 
пока нам приходится валенки, 
старую обувь, хозяйственные ве
щи держать в деревянных ящи
ках, которыми загроможден наш 
коридор.

В общежитии нет прачечной, и

ки В. Пономарев прочел басню, 
которую сочинил сам.

На- вечере был и наш мастер 
третьего участка Евгений Ва
сильевич Бессонов. Он спел песню 
«Вдень рождения», а воспитатель 
В. Контиева исполнила песню из 
кинофильма «Наши соседи».

Очень тепло встречали зрители 
каждый номер нашего концерта. 
Это еще больше вдохновило уча
стников художественной самодея
тельности. Репетиции сейчас про
должаются. Руководят кружками 
сами девушки и воспитатель.

Администрация пошла нам на
встречу, выделила музыкального 
работника. А в красном уголке 
сейчас сооружается небольшая 
сцена.

Р. БЕЗДЕНЕЖНАЯ, 
маляр третьего участка.

хозяйкам приходится стирать в 
маленькой кухне, где готовят обед.

Давно уже закрыт в общежи
тии санузел, а ремонтировать его 
не собираются.

Плохо поступает на верхние 
этажи вода. Обычно она бывает 
только на первом этаже, а живу
щие на четвертом ходят с ведра
ми и кастрюлями на первый этаж 
или на колонку поселка Углемаш.

Об этом давно знают в жилищ
но-коммунальной конторе треста, 
но мер не принимают. На все 
просьбы наладить водопровод от
вечают, что насос требует замены. 
Раз так, значит надо быстрее по
ставить новый. Нельзя же ста
вить жильцов дома ,в такие невоз
можные условия.

А. ГЛУШКОВ. О. ПЕРМИ
НОВА и другие.

Тов. физорг, 
мы вас ждем

В общежитии строителей «Юж- 
горстроя» по улице Агрономиче
ской, № 39 многие девушки лю
бят спорт. Весной этого года по 
инициативе культбытсовета ' мы 
организовали несколько спортив
ных секций: легкоатлетическую, 
городков, собрали две волейболь
ные команды. В них влились 
спортсмены — строители сосед
него мужского общежития.

Вечерами до самых сумерек 
мелькает над волейбольной сет
кой мяч. Это играют заядлые во
лейболисты: арматурщица железо
бетонного завода Ж. Ораспаева, 
мастер Н. Стихии, разнорабочий 
В. Васянин.

Но беда в том, что у нас нет 
тренера. Сами заменить его мы 
не можем, поэтому тренировки 
плохо помогают нам научиться 
хорошо и правильно играть.

В тресте был освобожденный 
инструктор физкультуры Михаил 
Новоселов, но он никогда не бы
вал в наших общежитиях, хотя 
здесь живет немало строителей 
третьего и четвертого участков 
«Южгорстроя».

Мы часто вообще не знаем, ка
кие спортивные мероприятия го
товятся или проходят в тресте. 
Сами договариваемся с соседним 
общежитием или общежитиями 
других участков и проводим со
ревнования по волейболу и город
кам.

Видя большое желание зани
маться спортом, секретарь парт
организации третьего участка 
Н. Костомаров взялся вести сек
цию городков. Он часто приходит 
к нам на площадку и учит ребят 
правилам игры в городки. А -ос
тальные секции предоставлены 
самим себе.

Мы надеемся, что инструктор 
физкультуры все-таки придет к 
нам и поможет поставить работу 
спортивных секций.

Р. КАТАЕВА и другие 
жильцы общежития.

Увеличивается число 
спортсменов

В нашем общежитии по улице 
Генеральской, № 6-а спортсменов 
становится все больше. Недавно 
создано одиннадцать спортивных 
секций: тяжелой и легкой атлети
ки, штанги, фехтования, городков, 
футбола и другие. В них занимает
ся около сотни строителей. Трени
ровки проводят тренеры-обще
ственники. для которых при ко
митете физкультуры треста орга
низуются периодические семина
ры. Особенно успешно занимаются 
этим М. Жебраков и А. Потапов.

Тренировки проходят на летних 
спортивных площадках, сделан
ных строителями нынешней вес
ной.

И. МАКСИМОВ, 
воспитатель.

Истекает срок полугодовой подписки на газету 
«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ».

Чтобы не было перебоев в доставке газеты, ;
ПОДПИШИТЕСЬ НА НЕЕ 

до 20 ИЮНЯ.
«Свердловский строитель» освещает работу всех 

предприятий и строек «Свердловскгорстроя». Эту га- ■ 
зету должны читать все строители города.

Подписка принимается общественными уполно
моченными, выделяемыми построечными комитета
ми, а также в редакций газеты «Свердловский " 

■ строитель» (ул. Первомайская, 60).
Подписная цена на 6 месяцев 8 рублей.

30 мая в Свердловском госцирке состоится публичная лекция на тему: 
«Международное положение Советского Союза». Читает лекцию член 
Всесоюзного общества по распространению политических и научных 
знаний А. И. Демин (г. Москва).

Начало в 7 часов вечера.
Билеты продаются в областном отделении общества по распростра

нению политических и научных знаний (ул. 8 Марта, 8) и в кассе 
госцирка.

Победа велосипедистов- 
строителей

25 мая закончились соревнова
ния на первенство Куйбышевского 
района по велосипедному спорту.

В одиннадцать часов утра на 
Балтымском шоссе был дан старт, 
и велосипедистки одна за другой 
с интервалом в 30 секунд вышли 
на дистанцию. В велогонках уча
ствовали сильнейшие велосипеди
стки нашего треста и треста 
«Стройдеталь-70».

Через 21 минуту к финишу по
дошла кассир ремонтно-механиче
ского завода Галина Блохина. 
Она и завоевала звание чемпиона 
Куйбышевского района на 1958 
год. Второе место заняла маляр 
774 управления Зоя Падерина, 
третье — работница этого же уп
равления Нина Лаврентьева.

Среди мужчин хорошее время 
показал инструктор физкультуры 
774 управления В. Мастио; он 
прошел дистанцию в 25 километ
ров за 45 минут 38 секунд и за
нял второе место по району. Чет
вертое место в соревнованиях 
занял столяр 774 управления 
А. Биянов, пятое — помощник 
инструментальщика 754 управле
ния А. Косарев. В результате об
щего зачета команда велосипеди
стов нашего треста заняла первое 
место.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры.

Объектив мощного микроскопа 
помог Петрову рассмотреть ко
ротенькую толстенькую палочку, 
окрашенную в розовый цвет со 
слегка закругленными концами.

— Запятая! — прорезала мозг 
страшная мысль.

Мгновения было достаточно, 
чтобы в разгоряченном мозгу про
неслось все, что Петров знал об 
эпидемиях азиатской холеры. Бак
терия, похожая на запятую, и вы
зывает холеру. Ивана Евгеньеви
ча в жар бросило при мысли о 
возможности эпидемии холеры. 
Одно лишь предположение об 
ужасной опасности произвело на 
Петрова ошеломляющее впечат
ление.

Но некоторое время спустя

Начало см. в №№ 59, 60.

Иван Евгеньевич убедился: нет, 
это не запятая.

— Палочка! Как он мог поду
мать иначе?!

Продолжая исследования, Пет
ров встретился с не совсем типич
ной картиной. Это заставило ми
кробиолога испытать действие па
лочки на животных.

Первая же мышь, которой вве
ли палочку, погибла. Кролик, по
лучив порцию палочки, судорожно 
задергал ногами, высунул язычок, 
закатил глаза, стал издавать хрип
лые звуки, отказался от сладких 
капустных листьев, но остался в 
живых.

Следующую порцию из ампулы 
получила морская свинка. На нее 
угощение не произвело почти ни
какого впечатления.

В конце концов было установ
лено, что в ампулах—кишечная па
лочка.

— Можно заключить, — сказал 
Петров майору, — что кишечная 
палочка, собранная в ампулах, 
содержит довольно сильный ток
син.

— Инфекция может быть рас
пространена через воду?
- Да.
— Хлорирование воды помеша

ет распространению инфекции?

Л. Васильева, И. Ефимов.

— Это мы сейчас посмотрим.
С этими словами Петров приба

вил к питательной среде, в кото
рой находилась подвижная палоч
ка, некоторое количество хлорной 
извести.

— Пожалуйста, Антон Михай
лович, — Петров пригласил Че- 
редникова к микроскопу.

В так называемой «висячей 
капле» не двигалась ни одна па
лочка: микробы обезврежены.

Доехав до управления, майор 
Чередников постоял и, не выходя 
из машины, развернулся и опять 
прибыл в санбаклабораторию.

Что заставило его вернуться?
Были исследованы только три 

ампулы, подавляющая же часть 
оставалась запаянной. Майор при
шел к выводу, что надо прове
рить все.

Когда Чередников вошел в ла
бораторию, Петров открывал чет
вертую ампулу. Сомнение, грыз
шее Чередникова, охватило и 
Ивана Евгеньевича.

Под объективом микроскопа 
опять на стекле показались па
лочки, точно такие же, как в пер
вых трех ампулах. Проверили 
еще десяток — та же картина.

Но на животных содержимое 
ампул действовало неодинаково.

Угостили свинку из одной ам-: 
пулы, животное облизнулось и! 
только. Зато после угощения из 
другой дыхание животного уча
стилось, но постепенно замедли
лось, свинка лежала без движе
ния, вытянув лапки, изредка со
дрогаясь. Еще быстрее поража
лась мышь.

Свинка и мышь погибли. 
* * *

В эту ночь в лаборатории не 
гасли огни. Майор Чередников 
приезжал туда несколько раз; 
завернувшись в накинутый на 
плечи белый халат, он усаживал
ся в уголок большого кожаного 
дивана и размышлял над резуль
татами очередного анализа.

5. Девятая симфония
На концерт симфонического ор

кестра Виктор Иванович и Ната
ша не опоздали.

Дирижер взмахнул палочкой и 
полились мощные звуки Девятой 
симфонии Бетховена.

Бурное ликование страстей сме
нялось лирическим покоем; дви
жение, натиск следовали за раз
думьем. Смычки и трубы стали 
источниками радости и страдания.

Величавый финал слушатели 
встретили стоя.

— Я почти забыла о своих не
приятностях, — сказала Наташа, 
когда они с Виктором покинули 
концертный зал.

— Но они уже, слава богу, в 
прошлом, — с живейшим участи
ем произнес Виктор Иванович.

— Все-таки я растеряха, — 
призналась Наташа. — Где я 
только не переискала этот план, 

а обнаружила, смешно сказать, в 
кипе чертежей, которые раз два
дцать, по крайней мере, переби
рала.

— Такие вещи со всяким быва
ют. Да застегни ты пальто, милая! 
Холодно ведь, заболеешь. Что я 
тогда буду делать? ■— Виктор за
глянул в глаза девушке и лицо ее 
залил густой румянец, увидеть ко
торый помогал матовожелтый 
шар электрического фонаря.

— Другую найдешь, — шалов
ливо бросила Наташа.

— Такую, как ты, не найдешь 
на всем белом свете!

Было близко к полуночи.
— Я тебе уже говорил, Ната

лочка, что ко мне на участок на
ведался какой-то тип с чемода
ном. Вася из охраны не смог его 
изловить. Может быть нам это 
удастся сделать с ним вдвоем.

— И я бы с тобой пошла!
— Нет, Наташа, это дело не 

женское.
— Не говори! А на фронте, а в 

партизанских отрядах даже там 
были девушки.

— Ты у меня храбрая, Наташа! 
Я не думаю, чтобы неизвестный 
повторил визит так скоро. Но 
проверить пост необходимо. Бди
тельность никогда не бывает из
лишней.

Он поцеловал ее в глаза и гу
бы, потом опять в глаза и опять 
в губы. Наконец, оторвавшись, 
зашагал прочь.

(Продолжение следует).

-Редактор Е. АЛФИМОВА.
НС22923. Заказ № 6338.
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